

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANCISCO COMENEGRO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.—Martes 2 de Septiembre de 1919

Redacción y Administración
Mercederes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3152

Una empresa fácil y provechosa

Una corriente de franca protección impera afortunadamente, hoy día en España, respecto a la conservación de sus riquezas forestales, bien mermadas ciertamente y a la de los representantes de algunas razas de animales próximas a la extinción. Atestiguan esa tendencia la declaración de Parques Nacionales que a algunas zonas se ha asignado, entre ellas el valle de Ordesa que a juicio de los inteligentes tiene imponderables bellezas, acrecidas en su fama por la presencia de los pocos ejemplares que allí únicamente se dan del rarísimo Bucardo, y donde estuvo infructuosamente a cazarlo el Príncipe de Mónaco. Nuestro Monarca que en esta como en otras cosas ha dado prueba de gran espíritu, se ha declarado también protector y bajo sus auspicios está asegurada la conservación de la «Capra Hispánica» en los montes de Gredos, donde la ha cazado este verano con resultados muy halagadores para su calidad de cinégeta.

Tortosa no se ha dado, acaso, cuenta de que también en la vecina sierra del Puerto tiene representantes de esa raza, que ahora se trata de conservar y yo quisiera que todos se percataran de la inconsecuencia que significaría el dejarse perder, lo que aun es bien fácil salvar, pues lo urgente es ejercer una labor negativa de rigurosa fiscalización, al solo objeto de impedir que deje de cumplirse la ley de caza y sólo por lucro se ejercita ese derecho por quienes no se ajustan a la ley en cuanto a sus condiciones personales, ni aún debidamente autorizados se atreven a ello en cuanto a su ejercicio, en el que no respetan sexo ni época, en perjuicio de la reproducción y en abierta contradicción con las terminantes disposiciones de la misma ley.

Conseguido ese respeto que pudiera ser exigido principalmente por los guardas forestales, que son quienes están más en contacto con los transgresores, y a cuyo fin convendría también ponderar a estos la importancia de lo que ahora consideran generalmente como cosa de levisimo interés, podriase luego fomentar el turismo de montaña, dando a conocer los sitios más agradables y amenos, haciéndola accesible por medio de albergues que facilitarían alojamiento, cosa de poco coste, y que pudiera aunarse con las necesidades del servicio forestal.

El caso es conseguir que la masa del pueblo se interese en la conservación y entonces ya se tiene asegurada, pues esa corriente de opinión ha convertido al vecino Guadarrama, cuyos perjuicios tanto se han ponderado, en beneficio protector de la Corte que en el busca temperatura agradable durante el verano y a él acude a regocijarse en invierno, recorriendo sus blancas laderas multitud de deportistas que se deslizan por ellas sobre resbaladizos skis.

Tortosa tiene recursos materiales de importancia y un patronato que ejercer en y sobre los montes del Puerto, siendo una labor de la que saldrá beneficiada, beneficiándonos a todos.

LEONARDO MIRAVADAS.

Actualidad

Las huelgas y la ruina de España

Podrán decir lo que quieran los huelguistas; podrán alegar las razones que les parezcan sus embaucadores, pero la huelga es el absurdo más grande que ha podi-

do salir de caletre humano. Sea cualesquiera el resultado, la huelga supone una merma en la producción y como producción quiere decir riqueza, vitalidad económica, por eso el país que las sufre se empobrece y retrasa.

Si Barcelona no poseyese la asombrosa energía mercantil que es su orgullo, a estas horas se habría arruinado por completo debido a las huelgas. Porque la verdad es que ninguna ciudad del mundo ha visto tantos conflictos obreros, mejor dicho: sindicalistas porque los promovedores son estos, que han aprendido la manera de vivir sin trabajar y de sentar plaza de intelectuales cuando no son más que unos vividores con el cerebro en barbecho.

Un día se declaran en huelga los obreros del ramo de uva (estos están siempre en huelga) otro día los del ramo del vino; una vez la huelga es de brazos caídos; otra, de brazos levantados, pero casi nunca por razones económicas, sino políticas. Nosotros hablando con unos obreros yeros y marmolistas que vinieron de Barcelona contratados les oímos decir que se vanagloriaban de haber arruinado a varios patronos, por diferentes medios, uno de ellos el de la huelga de brazos caídos.

Y ese es el fuerte de todos; el único fin que se persigue: arruinar patronos; acabar con la producción nacional.

Por eso creemos que ha llegado la hora de suprimir las huelgas y sustituirlas por un arbitraje sincero, leal y franco en el que se armonicen los intereses de patronos y obreros para evitar la ruina de todos.

De lo contrario ocurrirá lo que en Béjar por la intervención de los vividores sobre la honrada masa obrera dió lugar a tales huelgas que desaparecieron la mayor parte de las fábricas las cuales fueron vendidas como hierro viejo por los dueños, quedando entonces doce mil obreros en mitad de la calle por haber oído a sus explotadores.

SIMBAD EL MARINO

Tortosa 2—9—19.

MADRID

Cuartilla suelta

El ex ministro don Amós continúa propugnando la unión de todos los liberales dinásticos. Hace bien... Esa concordia es indispensable para llegar al Poder, estar en él y gozarlo, y en el caso más noble servirse de él, como medio para satisfacer necesidades e ideales que se juzgan patrióticos. La unidad es la mayor fuerza del Gobierno. Pocos y unidos en pensamiento y en acción, valen mil veces más que muchos que aparentemente están juntos, pero que en realidad están separados en el pensar y en el obrar. Por eso en ocasiones vale más una falange que un ejército. Repetimos que hace muy bien D. Amós procurando la inteligencia cordial de sus correligionarios y de sus afines. Ese es el camino recto para un triunfo que no sea tan fugaz como el verdor del heno y la lozanía de las rosas.

Las filosofías del ex ministro demócrata son de las que no tienen vuelta de hoja. Unidos—dice—seremos los más, y los más tienen derecho a gobernar a los menos. Los menos son ahora, en comparación con todos los liberales, los conservadores; luego no tienen éstos derecho a continuar en el Poder, a no ser que se unan con los otros conservadores para ser los más. Empero para que esta unión no se haga, si no bastaran los estorbos y los obstáculos que la suscitan los que políticamente viven de

la desunión, están ahí algunos liberales como Alba, algunos demócratas como Villanueva, y algunos extremistas de las izquierdas, renovando y acentuando sus vetos, no ya a los hombres que salieron recientemente del Gobierno; de suerte, que por un lado se propugna la unión de los liberales para lograr el Poder, y por otro se trata de impedir o de estorbar la de los conservadores para que forzosamente tengan que abandonarlo.

Tampoco nos parece mal esta táctica desde el punto de vista de los apetitos, mejor o peor disimulados, pero siempre vivos de los liberales. Están a lo que les conviene. Deben aparentar o fingir una unidad, y la buscan. Deben impedir que frente a la suya se levante otra unidad más fuerte, y la dificultan. Quienes deben meditar el caso son los conservadores, y no la media docena de éstos que sean capaces de sacrificarlo todo a la posesión temporal de carteras y direcciones y subsecretarías, sino la inmensa mayoría de los que sienten y practican los compromisos del partido y los deberes del Gobierno. Y si lo meditan comprenderán que es imposible que una minoría gobierne, como no se concierte franca y subrepticamente con sus enemigos para constituir mayoría; pero un concierto con los enemigos, ¿no es un poco o un mucho una traición?

No creemos que ni aun los corazones más ategres de este Gobierno puedan decir en serio que prepararán un presupuesto que merezca el asentimiento de todos. Un presupuesto es tanto una obra económica como política, de ella no puede estar ausente, sin deformarse o sin negarse, el criterio político conservador. ¿Es que están incluso decididos a prescindir de él? ¿Es que tampoco van a gobernar a título de conservadores? Entonces ¿por qué están en el Poder? ¿A título de intérpretes y realizadores de los deseos, de los anhelos y de los odios de las izquierdas? ¡Ah! Pues para eso, que gobiernen las izquierdas mismas.

MIGUEL PEÑAFLOR.

Del orbe católico

¿Un nuevo Estado oficialmente católico?

Con la desaparición, como Estado, de Austria Hungría, ha desaparecido uno de los Estados oficialmente católicos de Europa, en la que sólo quedan con tal carácter Bélgica y España. Según rumores de los círculos vaticanistas parece que, en breve, el Brasil reemplazará a Austria en el número de los Estados oficialmente católicos.

Es verdaderamente notable el resurgir católico de la gran República sud americana. Los estadistas brasileños, con una clara visión de la realidad e inspirados por el amor a la Religión y a la Patria, quieren rectificar una pasada política de laicización, de funestas consecuencias, convirtiéndolo en el más firme baluarte de los intereses católicos en la América del Sur. Como iniciación de esta política ha sido ya elevada a la categoría de Embajada la Legación de la República cerca de la Santa Sede.

Sobre la unidad de la Cristiandad

«La Acta Apostolicae Sedis» de este mes publica un interesante decreto sobre la participación de los católicos en la Sociedad cuyo objeto es procurar la unidad de la Cristiandad.

La Suprema Sagrada Congregación del Santo Oficio examinó esta cuestión en su reunión del mes de julio último y su decisión es la de que son de completa aplicación a este caso las instrucciones de la propia Congregación de 16 de septiembre

de 1864 referentes a la participación de los católicos en una sociedad constituida en Londres con el mismo objeto de procurar la unidad de la Cristiandad.

El espíritu de aquella resolución de 1864—no tenemos espacio para reproducirla íntegramente—demuestra como esta orientación es contraria a la verdad revelada por lo que con el mayor cuidado deben abstenerse los católicos de dar su adhesión a sociedades que tengan tal objeto. Lo contrario sería atraídos por un engañoso deseo de una nueva unidad cristiana, apartarse de la unidad perfecta que, por un admirable beneficio de la Gracia de Dios, está establecida sobre el inquebrantable fundamento de Pedro:

El rey de Bélgica a Italia

Anuncian algunos diarios italianos el próximo viaje a Italia del rey de Bélgica. Este anuncio reproduce las cuestiones a que da lugar la visita a Roma de un soberano de un Estado católico. Es interesante observar a este respecto que en los anuncios oficiosos de este viaje se tiene buen cuidado de no hablar sino de un viaje a Italia, sin decirse nada de si visitará o no Roma. Según la prensa belga el rey Alberto está decidido a no visitar al rey de Italia en esta ciudad sino tienen éxito ciertas gestiones que se realizan cerca del Vaticano.

Nuevo Obispado

Se establecerá en Riga. El Obispo Monseñor Okurk, especialmente delegado por el Papa, se encuentra en dicha ciudad para proceder a su establecimiento.

El cuerpo de San Vicente de Paúl.

El cuerpo de San Vicente de Paúl ha sido colocado de nuevo en la iglesia de la calle de Sevres, de París, en que se le rinde culto, de la que fué sacado cuando París estaba amenazado por los bombardeos alemanes. Es esta la cuarta vez que el sagrado cuerpo ha debido ser trasladado; fueron las anteriores veces en 1782, 1830 y 1870.

El Observatorio del Ebro y el Congreso de Ciencias en Bilbao

Según nuestras noticias, el Observatorio del Ebro y la revista «Ibérica» colaborarán lucidamente en el Congreso de las Ciencias, que se celebrará solemnemente en Bilbao, del 7 al 12 del corriente.

El Rdo. P. Eugenio Saz, S. J., redactor de «Ibérica», presentará dos notables trabajos titulados: «Valoración del permanganato de potasio por medio del estaño.» «Oxidación y Reducción. Valencia» positivas y negativas. El primero de dichos trabajos lo realizó el P. Saz en el Instituto Químico de Sarriá.

El Observatorio presentará una instalación en la Exposición científica aneja al Congreso, en la cual figurarán los registros fotográficos de la gran perturbación cósmica del 11-12 del pasado agosto, curvas que llamarán sin duda mucha la atención por ser las únicas obtenidas en España de tan notable fenómeno. Presentará además los gráficos de los aparatos meteorológicos registradores, las gráficas mensuales donde constan hora por hora todos los elementos registrados de la Heliofísica, Electro-Meteorología y Geofísica; la colección del Boletín mensual y las diversas Memorias publicadas, fotografías solares, de nubes, vistas, etc.

La revista «Ibérica» presentará también en la misma instalación los once to-

mos semestrales ya publicados que forman una colección valiosísima, como documento de información científica y de consulta.

Al Congreso de Bilbao asistirán, además, el director de «Ibérica» Rdo. P. José Albiñana, S. J. y D. Francisco Palencia, de la sección editorial de la misma revista.

Ecos de la Diócesis

Desde Vinaroz

Están muy adelantados los trabajos que se llevan a cabo para la organización de la Semana Pedagógica que el culto Magisterio del partido de Vinaroz celebrará probablemente los días 12, 13 y 14 de Septiembre. En el próximo número podremos detallar el programa.

—Ha sido entronizado el S. C. de Jesús en los domicilios de D. Juan, D. Dolores y D. Agustín Ribera, en el de las señoras hermanas Esteller, en el de Doña Palmira Huguet y en el de las señoras Concepción Giner, Dolores Fontañet, Emilia Safón y Josefa Meseguer.

—Han solicitado ser nombrados, juez municipal y suplente de este, D. Eduardo Meseguer y D. Agustín Ribera.

—La distinguida Sra. D.ª Hilaria Meseguer y Costa, hermana del Excmo. señor Arzobispo de Granada, ha regalado a la Parroquia una magnífica custodia. Es obra artística que honra los talleres de orfèbreria valenciana.

Al agradecer a la ilustre dama esta prueba de afecto a su amada Parroquia aplaudimos el recuerdo que con su valioso regalo dedica a su inolvidable hija señorita Rosario de tan buena memoria. (q. s. g. h.)

—En la exposición de objetos del culto regalados al Sr. Obispo en sus bodas de plata figura un hermoso Atril de plata, regalo de la parroquia de Vinaroz.

—El Maestro nuestro amigo D. Juan Bauñista Miralles Redó, ha sido nombrado interino para la escuela de San Mateo. No alegamos infinito.

—La «Gaceta» ha publicado ya el nombramiento de Registrador de Vinaroz a favor de don Eladio Ballester. Grande es nuestra satisfacción, con este motivo y de nuevo felicitamos a nuestro buen amigo y distinguida familia. (De la revista «San Sebastian».)

Tintorería «Moderna»

DE

José Besalduch

Cruera, 15 □ TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales, y clavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

Despacho: Moncada, núm. 6

Se necesita un operario

ser posible casado. Pídanse detalles en la redacción de este periódico.

Conferencia celebrada con Barcelona a las 17'00

Barcelona

Llegada del gobernador civil.-Se levanta el estado de guerra

En el expreso de esta mañana ha llegado de Madrid el gobernador civil señor Amado, siendo recibido en la estación por las autoridades y representaciones obre- ras y patronales.

A las diez y media se ha celebrado en capitanía general junta de autoridades. A las once ha terminado esta reunión, acordando levantar el estado de guerra en Barcelona y en su provincia.

Se han fijado en los sitios de costumbre los bandos, que hacía días que estaban impresos y solo faltaba llenar la fecha, que ha aparecido manuscrita.

Los conflictos sociales

Continúan en el mismo estado el lock-out patronal y las huelgas.

Témese que aquel se extienda a otros ramos. La normalidad es completa.

Madrid

Noticias políticas

Personajes políticos llegados a esta corte dicen que en las poblaciones marítimas del Norte se notan muchos cabildos entre los políticos que allí veranean.

Los liberales dan muestras de mucha actividad.

En San Sebastián han celebrado una conferencia el marqués de Alhucemas y Alba y este después la celebró con el señor Gasset. El día 6 es esperado en San Sebastián el señor Dato. Los diputados conservadores han acordado celebrar un banquete en su honor que se efectuará la segunda quincena de este mes. En dicho acto pronunciará un discurso y hará importantes declaraciones políticas que se esperan con interés.

San Sebastián

El conde, multado

Ayer el conde de Romanones quiso atravesar en su carruaje una calle cuyo paso estaba prohibido. Un guardia municipal lo detuvo, imponiéndole una multa de cinco pesetas que el Conde pagó en el acto.

Cádiz

El "Reina Regente"

Este buque de guerra ha entrado en el dique de Carraca para sufrir reparaciones. Espérase que esté listo para antes del día 10 porque tiene que zarpar con rumbo a Italia.

ZARAGOZA

El lock-out

No han llegado a un acuerdo patronos y obreros albañiles, continuando el conflicto en el mismo estado. Reina tranquilidad.

EXTRANJERO

París

Contra los acaparadores

Aumentan los socios de la Liga de consumidores, que suman muchos millares, formando un verdadero ejército. Propónense dar la batalla a los pequeños comerciantes y a los acaparadores.

Desde Roma

Dice 'El Giornale dei Pópoli', el ministro de Hacienda Federico, ha dimitido a causa del mal estado de su salud.

Nitti, el presidente del Consejo, le ha rogado que continúe en su puesto hasta que terminen las sesiones del Parlamento y entonces será la hora de dimitir y será nombrado presidente del Tribunal de cuentas del Reino.

Imprenta Moderna de Alguero y Baiges. - Tortosa

—Ha sido aprobada la cuenta anual del regimiento infantería de Luchana correspondiente al año 1918

—El Capitán general de esta región ha aprobado la sentencia del consejo de guerra celebrado en esta ciudad, que impuso seis meses y un día de prisión correccional al paisano, vecino de Tivenys, Bautista Piñol Altadill (a) Monsorri, por insulto y amenazas a una pareja de la Guardia civil. Habiendo cumplido el reo la condena impuesta, el sábado último fue puesto en libertad.

Escolares

—Ha llegado a esta el maestro de las escuelas nacionales D. Ramón María Bas y Roca, destinado a la escuela n.º 3, de esta ciudad.

De Sociedad

—Nuestro pai año y querido amigo el ilustrado temiente coronel de ingenieros D. Saturnino Homedes ha sido ascendido a coronel. Sea enhorabuena.

—Marchó ayer en el expreso a Barcelona nuestro distinguido amigo el ilustre señor Barón de Purroy.

—Del balneario de la Puda de Montserrat y de Tarrasa han regresado el abogado y fiscal municipal de esta ciudad nuestro querido amigo D. Francisco Olesa y su bella y distinguida esposa D.ª Herminia Muñido.

Correo de la tarde

Madrid

Interventor que dimite

Esta tarde se ha rumoreado que el interventor general de Hacienda ha dimitido. Se asegura que como él era el mayor obstáculo para el logro de las aspiraciones de los funcionarios de Hacienda, las impresiones acerca de la actitud de éstos son hoy más optimistas.

A pesar de ello parece que persisten en realizar un acto de rebeldía por las contrariedades sufridas.

Provincias

Se extiende el lock-out

Barcelona.—El lock out se ha extendido a todos los ramos del arte de labrar madera.

Huelgan los picapedreros, canteros, torneros, marmolistas y carpinteros. Solo trabajan los cerrajeros.

Reunidos los obreros cerrajeros, han acordado declarar la huelga general del ramo, si dentro de ocho días no se contesta favorablemente a sus peticiones, entre las que piden el aumento de salario a 10 pesetas.

No consentirán tampoco que los dueños de fincas particulares puedan contratar trabajo con los obreros, sino que tendrán que pedirlos a los contratistas que hayan aceptado las bases por ellos presentadas.

También se han negado a trabajar los joyeros.

EXTRANJERO

La revolución

en Costa Rica

Buenos Aires.—Se dice que ha estallado nuevamente la revolución en Costa Rica. Se dice también que los insurrectos los acaudilla el ex presidente Tinoco.

Aprendiz

Se necesita uno en la confitería «La In- glesa», calle San Blas, n.º 8.

— Hemos recibido el último número de la piadosa revista «La Reparación» correspondiente al mes actual.

Publica dos hermosos fotograbados, reproduciendo en uno el hermoso tapiz de Antonio Cerveto que sorteo el año anterior la Real Cofradía de la Cinta, representando cuando la Santísima Virgen tomó agua bendita en la pila de nuestra Catedral Basílica; y el otro la Capilla de nuestra Patrona con el proyecto de iluminación debido al inspirado pincel del citado artista.

Notas características de esa excelente revista, son sus entusiasmos y edificantes fervores eucarísticos, y su acendrado tortosinismo; en cuya santa y patriótica empresa no repara en sacrificios de ninguna clase.

Bien merecida tiene la protección de los buenos católicos.

La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro, ya que termina la Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM, Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— El carbón de cok se vende desde hace unos días a seis reales la arroba. Ya convenia que alguna cosa comenzara a rebajarse de los extraordinarios precios de antes.

— Ha de procederse a la celebración de subasta para contratar el transporte de la correspondencia en carruaje de cuatro ruedas o automóvil entra la oficina del ramo de Tortosa a la de Benifallet, sirviendo a Tivenys y Bitem bajo el tipo máximo de 2.000 pesetas anuales y demás condiciones del pliego que está de manifiesto en esta Administración principal y estafeta de Tortosa.

Colegio San Rafael

Reapertura de clases el 1.º de Septiembre. Las clases de señoritas empezarán el día 15 del mismo.

Al notario jubilado de Vinaroz don Juan Bautista O'Callagan Forcadell se le ha concedido el título de Notario honorario.

— Ha sido nombrado notario de Mogenete (Valencia) el que lo era de Alcora, D. Vicente Carbonell Palop.

— Nuestro querido amigo el Dr. don Joaquín Ferrer fue obsequiado anteayer con una comida íntima en la finca que en Vinallop posee nuestro buen amigo don Antonio de Wenez. Asistieron numerosísimos correligionarios reinando la más efusiva cordialidad entre los comensales y haciéndose fervientes votos porque la gestión del batallador adalid jaimista sea en la Diputación provincial digna del patriotismo y del celo que por los intereses comunales tiene demostrados el Sr. Ferrer.

— Los días 28, 29 y 30 del actual se celebrará en Alfara una feria de ganado bovino, lanar y cabrío.

Municipales

Habiendo quedado desierta la segunda subasta para la venta de la madera sacada de los árboles situados en el paseo de circunvalación del Parque de esta ciudad, se anuncia la tercera subasta para el día 4 del presente mes y hora de las doce, en el salón de sesiones de este Ayuntamiento, siendo el tipo señalado de 300 pesetas.

Los que deseen examinar la madera objeto de esta subasta pueden dirigirse al guardia municipal del Parque.

Necrológicas

A los ocho meses ha subido al cielo la preciosa niña María del Carmen, hija de nuestros estimados amigos D. Francisco Murall y D.ª Amparo Alcón.

Por tan sensible pérdida enviamos a sus afligidos padres nuestro sincero pésame.

Miitares

Se avisa a los reclutas de los cupos de instrucción de 1917 y 1918 para que sin demora alguna efectuen su ingreso en filas el día 5 de los corrientes.

Dr. J. Ferré Traginer OCUlista

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

Núm 3 132

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1 Operaciones de 3 a 5

Crónica general

El rey de Bélgica a Italia. El anuncio de viaje a Italia del rey de Bélgica...

Observatorio del Ebro

Temperatura máxima de ayer 30'8; favor lugar a las 17' h. Mínima de esta madrugada 20'2.

AGOSTO 1919

Nota termoplviométrica.—Durante el mes llovió los días 6, 23, 28 y 30 pero es nula la cantidad apreciable de agua caída...

Nota macrosísmica.—Bastante numerosos han sido los terremotos registrados en Agosto último...

Exposición de labores y objetos regalados al Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo con motivo de sus bodas episcopales de plata.

Podrá visitarse en el Seminario de 11 a 13 y de 18 a 20 todos los días.

Hallándose enfermo uno de nuestros reparadores, suplicamos a quienes no reciban el periódico, pasen por nuestra redacción a advertirnoslo, y procuraremos que la delicencia se corrija.

Se convoca a oposiciones para cubrir ocho plazas de delineantes del Catastro, pudiendo ser aprobados hasta veinte opositores.

Se admiten solicitudes hasta el día primero de Octubre.

Interesa a los agricultores

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo...

Consulta Dr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta. Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.

Santorial y Cultos

SANTOS DE MANANA. Santos Aristeo, obispo y mártir; Antonio, niño mártir; Sándalo, mártir en Córdoba; Algulfo, abad, y sus monjes mártires; Juan y Pedro, franciscanos, mártires; Nonito, obispo; Santos Dorotea, Sabina, Tecla y Basilia.

SAGRARIO.—Misa rezada a las ocho. SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho. SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y media, ocho, y ocho y media.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3/4, 7 y 1/2, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media, meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE SEPTIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El reclutamiento y formación de maestros cristianos

Rogaremos en especial para que sean muy católicos los maestros.

RESOLUCION APOSTOLICA

Por todos los medios procurar que los maestros sean católicos en su enseñanza.

Se necesita

Se necesita un...

Se necesita un...

Se necesita un...

Se necesita un...